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PRESIDENTE DA ABRUEM PARTICIPA DE REUNIÃO NO 
GABINETE CIVIL DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA

O presidente da Associação Brasileira 
dos Reitores das Universidades Estaduais 
e Municipais (Abruem), Odilon Máximo, 
participou de reunião no Gabinete Civil da 
Presidência da República na última quarta-
feira, 4. Participaram do encontro a secretária 
executiva Mírian Belchior e o deputado federal 
Paulão do PT. 

Durante a reunião, foi discutida a 
importância das universidades públicas 
estaduais e municipais na oferta de ensino 
superior, de uma política extensionista 

engajada e de uma forte pesquisa e pós-graduação, apontando a necessidade do 
reconhecimento desse robusto sistema pelos órgãos e políticas federais.

Ao final da reunião, Odilon Máximo solicitou uma audiência entre as reitoras 
e os reitores das instituições de ensino superior filiadas à Abruem e o presidente 
do Brasil, Luíz Inácio Lula da Silva.

CÂMARA DE EXTENSÃO REALIZA 3º ENCONTRO DE 
EXTENSÃO DA ABRUEM

A Câmara de Extensão da Abruem 
realizará entre os dias 29 e 30 de novembro 
o seu 3º Encontro de Extensão. O evento 
ocorrerá em Recife, no auditório da 
Faculdade de Ciências da Administração 
de Pernambuco (FCAP), da Universidade 
de Pernambuco (UPE).

O evento reunirá pró-reitores e 
diretores de extensão de universidades 
estaduais e municipais do Brasil e 
discutirá temas importantes relacionados 
à extensão universitária no ensino 
superior. A realização do Encontro é da 
Pró-Reitoria de Extensão e Cultura da 
UPE e da Abruem.

Na última quinta-feira, 5, a Câmara de Extensão 
da Abruem realizou reunião on-line, via plataforma 
Microsoft Teams, para discutir, entre outros assuntos, o 
3º Encontro de Extensão da Abruem.
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Em caso de dúvidas é só enviar e-mail para: proec.comunicacao@upe.br

As inscrições para o evento são gratuitas e podem ser feitas por meio do 
link: https://forms.gle/oQ7cBRc2jrm9WP919 

Confira a programação do evento:

PROGRAMAÇÃO

29/11 – Quarta-feira

8h30 às 9h00 Credenciamento

9h00 às 10h00 Mesa de abertura do evento

Apresentação cultural

10h00 às 12h30 Mesa 1: Tema A EXTENSÃO DESENVOLVIDA COM MEDIAÇÃO TECNOLÓGICA

           Prof. Dr. Raphael França - Coordenador de Mídias Pedagógicas - PROEC-UPE

                    Mediadora: Profa. Dra. Ilka Serra - Pró-reitora de Extensão e Cultura - UEMA

12h30 às 14h00 Almoço no Recife Antigo

14h30 às 15h30 Visita guiada ao Paço do Frevo

15h30 às 17h30 Rodada de experiências - RELAÇÃO DA EXTENSÃO COM A CULTURA

Prof. Moisés de Melo Santana- Pró-reitor de extensão e cultura da UFRPE

                    Prof. Dr. Renan Cabral da Silva - Coordenador de Cultura - PROEC-UPE

                   Profa. Dra. Sanadia Gams dos Santos - Pró-reitora de Extensão e Cultura - UNEAL

                    Mediador: Prof. Rogério Othon - UNIMONTES

30/11 - Quinta-feira

8h às 11h Mesa 3: Tema ESTRATÉGIAS DE COMUNICAÇÃO DAS AÇÕES DE EXTENSÃO                    

                    Prof. Dr. Esdras Marchezan Sales - Pró-reitor de Extensão e Cultura - UERN

Profa. Dra. Conceição Reis - Pró-reitora de Extensão e Cultura - UFPE

                    Mediador: Prof. Zilda Andrade - UEL

11h às 12h30 Intervalo / Almoço em Olinda

12h30 às 14h00 Passeio Cultural - Casa dos Bonecos Gigantes de Olinda
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Unitins

INÍCIO DAS OBRAS DO CÂMPUS DIANÓPOLIS 
INAUGURA MOMENTO DE EXPANSÃO DA UNITINS 
NA REGIÃO SUDESTE

Nas vésperas do aniversário 
de 35 anos do Estado do 
Tocantins, a Universidade 
Estadual do Tocantins (Unitins) 
inaugura um novo momento: sua 
expansão na região Sudeste do 
Estado a partir da construção da 
sua sede própria em Dianópolis. 
Na manhã da terça-feira, 3, foram 
iniciadas as obras, a partir da 
assinatura da ordem de serviços 
pelo governador Wanderlei 
Barbosa.

A assinatura aconteceu com a presença de lideranças políticas e 
comunidade acadêmica, no local onde será construído o Câmpus da Unitins. 
Em um terreno de 15 mil metros quadrados com 6 mil metros quadrados de 
área construída, a sede própria está localizada na Gleba 3, no setor Industrial, 
na saída para o município de Rio da Conceição.

Com a assinatura, o Governo do Tocantins autoriza a construtora 
Coceno a iniciar as obras, com previsão de conclusão em janeiro de 2025 
e investimento de R$ 22 milhões do Governo do Estado. A construção do 
Câmpus Dianópolis é sinônimo de oportunidade e garantia de expansão do 
ensino superior na região Sudeste.

Transformação Social

Durante a solenidade, o acadêmico 
do curso de Direito do Câmpus 
Dianópolis Aldemir dos Santos Dias, 
que mora em Ponta Alta do Bom Jesus 
e percorre 160 quilômetros todos os 
dias para ter acesso ao ensino superior, 
falou do orgulho de ser Unitins e 
representar a comunidade acadêmica 
no evento. “A educação transforma e 
hoje vivemos essa transformação na 
região Sudeste por meio da Unitins. A 
nossa região já foi caracterizada como o ‘corredor da miséria’, mas, com a 
presença da Unitins, essa realidade hoje é outra, pois essa mudança econômica 
e social chegou. Tenho imenso orgulho em fazer parte desta história de 
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desenvolvimento da 
Unitins no Sudeste, em 
Dianópolis. Estou no 
8° período de Direito e 
certamente não desfrutarei 
das novas instalações 
do Câmpus, mas muito 
me orgulha saber que 
meus familiares e amigos 
poderão contar com uma 
estrutura de ponta. Tenho 
orgulho de ser Unitins, 
uma Universidade que 

abre portas, que investe no ensino, na pesquisa, uma Universidade que traz 
oportunidades para o negro, para a filha da merendeira, para o quilombola, 
para o filho do sertanejo, do analfabeto, para todos”, enfatizou.

Líder da juventude dianopolina e formador de opinião na região, o 
jovem Sólon Póvoa esteve presente na solenidade e fez questão de destacar 
que “a construção da sede própria da Unitins em Dianópolis representa mais 
desenvolvimento para todo o Sudeste. São milhares de famílias que terão 
mais oportunidades de acesso ao ensino superior. A Unitins se consolida na 
nossa região e reduz as barreiras de acesso ao ensino superior com novas 
oportunidades de cursos e ampliação ao ensino e à pesquisa. Só temos que 
agradecer a Unitins por acreditar no Sudeste”, pontuou.

Professor no curso de Direito do Câmpus Dianópolis, Tenner Aires 
Rodrigues destacou a importância da Unitins na região, apontando o cenário 
de oportunidades que ela oferece por meio de ensino superior e pesquisa. “A 
Unitins é um marco no desenvolvimento da região Sudeste. As lideranças aqui 
presentes entendem a importância do investimento na educação superior, 
sobretudo no ensino público. Essa obra é a consolidação da interiorização 
da Universidade pública. Estamos orgulhosos da trajetória. Sabemos que 
valeu a pena sonhar. Dianópolis sonhou por muito tempo com esse dia. E 
hoje podemos dizer que acordamos em uma realidade que é nossa. Nosso 
muito obrigado ao Governo do Tocantins, ao nosso reitor e a toda Unitins 
por acreditar na região Sudeste e por oferecer oportunidade para milhares 
de famílias da região”, disse emocionado.

A diretora do Câmpus, Ana Felícia Cavalcanti Pires “Naninha”, declarou 
que “é um sonho a gente estar aqui hoje e acompanhar toda luta da Unitins 
para consolidar uma obra que representa um marco na história educacional 
de todo Sudeste. Nossa gratidão ao governador, ao reitor Augusto 
Rezende, toda comunidade acadêmica, prefeito de Dianópolis e todas as 
lideranças que se empenharam para que hoje pudéssemos estar aqui 
para comemorar essa conquista que é de toda região Sudeste. Um dia de  
muita felicidade”, declarou.



Informativo da Associação | Abruem

O terreno onde será construída a sede própria da Unitins em Dianópolis 
foi doado pela Prefeitura com anuência da Câmara de Vereadores. “Essa 
conquista é da comunidade dianopolina e de todo o Sudeste. Dianópolis 
se consolida cada vez mais como referência em toda região. A educação é 
uma das mais importantes ferramentas na construção de uma sociedade 
democrática. Temos orgulho em participar e fazer parte deste novo capítulo 
da Unitins no Sudeste. Parabenizo o prefeito José Salomão e o governador 
Wanderlei Barbosa pelo compromisso com a nossa região. Continuamos 
juntos neste trabalho de união pelo desenvolvimento de Dianópolis, do 
Sudeste e das Serras Gerais”, enfatizou o vereador Marcelo Rodrigues, 
representando a presidência da Casa.

O prefeito de Dianópolis, José Salomão, fez questão de enfatizar o 
compromisso da gestão com a educação superior e confirmou a doação de 
mais um terreno para a Unitins. “Um dia memorável não só para Dianópolis, 
mas para todo o Sudeste do Tocantins. Quando recebi a visita do reitor 
Augusto Rezende, para tratarmos sobre a doação do terreno, pontuei sobre 
o efeito multiplicador da Unitins para o nosso município que é incalculável 
e sabemos que Dianópolis vai prosperar ainda mais com a construção do 
Câmpus da Unitins. O reitor nos sinalizou a intenção de ampliação da área 
para construção de um centro esportivo. E nesta oportunidade, confirmo 
juntamente com a Câmara, que vamos tratar da documentação para 
posterior liberação. Agradecemos ao governador Wanderlei Barbosa pelo 
compromisso com a nossa região”, destacou o prefeito.

 Representatividade

Defensores da Unitins na Assembleia Legislativa do Tocantins (AL) 
e Câmara dos Deputados, em Brasília, os deputados Gutierres Torquato 
(Estadual) e Ricardo Ayres (Federal) falaram de seus compromissos com a 
Instituição. “A Unitins é pública e para todos. Enquanto representante da 
sociedade na AL temos esse compromisso com a Unitins, de garantir que 
sejam aprovadas e liberadas emendas de valorização e consolidação da 
Unitins em todas as regiões do Tocantins. Parabenizar toda comunidade 
acadêmica, a região Sudeste e Dianópolis que recebe um investimento que 
representa mais oportunidade por meio do ensino superior de qualidade”, 
disse Gutierres Torquato.

Egresso e com sua trajetória política ligada aos movimentos estudantis 
da Unitins, o deputado federal Ricardo Ayres declarou que “foram muitas 
as lutas para consolidarmos a Unitins. Hoje, nas vésperas do aniversário do 
Tocantins, junto com outras lideranças políticas, fazemos uma retrospectiva 
de quando criamos a Unitins em Paraíso, com o curso de Direito, abrimos 
Medicina na Unitins, em Augustinópolis, dando oportunidade às famílias 
carentes, pois o pobre também tem o direito de cursar Medicina. Foram 
muitas conquistas, dentre elas aprovamos Leis que beneficiam diretamente a 
Unitins, a exemplo do 1% da receita corrente líquida do Estado ser reservada 
para o ensino superior. São essas conquistas e lutas que fizeram com que hoje 
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estivéssemos aqui para que, juntos com o governador Wanderlei Barbosa, 
assinarmos a ordem de serviços da construção da sede própria da Unitins 
em Dianópolis. Essa obra representa oportunidade de transformação, de 
construção de cidadãos melhores para tomada de decisões dentro do nosso 
Estado”, detalhou.

Consolidação

O pró-reitor de Administração e Finanças da Unitins, Ricardo de Oliveira 
Carvalho, lembrou a luta da Instituição para a construção do Câmpus. 
“Foram dois anos de muito trabalho, desde a fase da busca pelo terreno, 
elaboração do projeto para finalmente realizarmos a licitação e hoje 
estarmos aqui para dar início à realização deste sonho que é a construção 
da sede própria do Câmpus Dianópolis que vai trazer muitos benefícios para 
 toda a região”, pontuou.

A vice-reitora da Unitins, professora Darlene Teixeira Castro, fez questão 
de enfatizar o compromisso da Unitins com a região Sudeste. “A assinatura 
da ordem de serviços é a consolidação e o fortalecimento da Unitins na 
região Sudeste. A Unitins já é forte, desenvolve um trabalho importante aqui 
na região com os três cursos que ela oferta, mas queremos mais. E a obra 
representa isso, mais possibilidades e oportunidades para o crescimento da 
Unitins no Sudeste. O sentimento hoje é de muita gratidão e muita força de 
vontade para que, juntos, possamos continuar fazendo a Unitins cada vez 
melhor”, afirmou.

Emocionado, o reitor Augusto 
Rezende agradeceu a parceria 
com a Prefeitura, a Câmara de 
Vereadores, aos parlamentares 
e ao Governo do Tocantins. “O 
governador Wanderlei Barbosa 
demonstra com gestos o 
compromisso com a educação do 
nosso Estado, desde o nível médio 
ao superior e, por isso, agradeço 
esse olhar progressista pela 
educação. Hoje, em Dianópolis, 

a gente planta uma grande semente do desenvolvimento do território. 
A construção própria de um Câmpus que já oferta formação superior em 
três grandes cursos, enraiza a formação de mão de obra qualificada. Com 
essa obra, a Unitins amplia e oferece novas oportunidades, cumprindo com 
determinações que vão garantir mais desenvolvimento desta região, seja 
na saúde, no turismo, no social. Porque esse é o compromisso da Unitins: 
transformar a realidade do local onde ela está inserida”, reforçou o reitor.

Para o governador Wanderlei Barbosa, a obra reforça o compromisso 
do Governo do Tocantins com a região Sudeste. “Essa região vai crescer 
economicamente, melhorando o setor, melhorando a cidade, a região 
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Sudeste. O nosso governo 
precisa ser de resultados e 
vamos buscar estes resultados 
nos lugares mais importantes 
por meio da educação. Aqui 
vai ser um centro acadêmico 
com diversos cursos e nós 
precisamos oportunizar 
novos. Se levamos Medicina 
para a região do Bico, porque 
não trazermos Medicina para 

o Sudeste? A descentralização da educação para os interiores foi um pedido 
meu ao reitor Augusto Rezende. O ensino superior público precisa ser uma 
marca do nosso governo e vamos fazer desta Universidade uma referência 
em melhorias em todas as regiões do Tocantins”, argumentou o governador.

A solenidade contou com a presença de várias lideranças políticas 
e religiosas da região, prefeitos, vereadores, secretários, comunidades 
acadêmica e externa. Também esteve presente uma comitiva da Unitins de 
Palmas, composta por pró-reitores, acadêmicos e técnicos-administrativos.

Reitor Augusto Rezende agradece as parcerias durante a 
 solenidade em Dianópolis

Estrutura

Atualmente, o Câmpus Dianópolis conta com os cursos de Administração, 
Ciências Contábeis e Direito, totalizando cerca de 850 estudantes. Com a 
construção da sede própria, o número de vagas poderá ser ampliado, além 
de possibilitar instalação de novos cursos.

A nova sede terá 30 salas de aulas, além de laboratório de informática, 
biblioteca com 200 metros quadrados, dentro dos padrões exigidos pelo 
Conselho Estadual de Educação. A estrutura terá também um auditório com 
capacidade para 150 pessoas, rampas de acessibilidade, cantina e pátio, com 
previsão para início das aulas no Câmpus no primeiro semestre de 2025.

Atendendo a comunidade dianopolina e a região desde 2014, a Unitins 
Câmpus Dianópolis funciona atualmente em dois prédios, sendo a sede 
administrativa em prédio cedido do município e as salas de aulas no Colégio 
João D’Abreu (locado pela Instituição).

Fonte: Unitins. Texto: Ceila Menezes
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Udesc

UDESC ESTÁ EM RANKING GLOBAL DE MELHORES 
UNIVERSIDADES PELO QUINTO ANO SEGUIDO

Pelo quinto ano seguido, a Universidade 
do Estado de Santa Catarina (Udesc) foi 
classificada entre as melhores universidades 
do mundo no ranking da organização Times 
Higher Education (THE). A lista divulgada 
avaliou 1.904 universidades de 108 países. 
Acesse o ranking.

Liderada pela britânica Universidade de 
Oxford pelo oitavo ano seguido, a nova lista 

do THE World University Rankings traz 56 universidades brasileiras (número 
que vem em queda: foram 62 no ano passado e 70 em 2021).

“Estar entre as 56 universidades brasileiras presentes em um dos 
rankings mais importantes do mundo mostra, além da qualidade do ensino, 
da pesquisa, da extensão e da inovação da Udesc, os resultados da crescente 
internacionalização da Universidade dos Catarinenses em todas as áreas, 
inclusive na extensão”, destaca o reitor, Dilmar Baretta.

“O Núcleo Extensionista Rondon da Udesc, por exemplo, maior ação 
extensionista da universidade, contou com rondonistas de outros cinco 
países na operação que fez no Meio-Oeste Catarinense neste ano”, cita 
Baretta, que destaca ainda as parcerias e o apoio institucional crescente para 
intercâmbios no ensino de graduação e de pós-graduação e na pesquisa.

Indicadores

O levantamento da THE é elaborado a partir de 13 indicadores que 
abordam cinco dimensões: ensino, pesquisa, citações de artigos científicos, 
transferência de tecnologia e internacionalização.

Para o ranking deste ano, foram analisadas mais de 134 milhões de 
citações em 16,5 milhões de publicações científicas e aplicados questionários 
com mais de 68 mil acadêmicos em todo o mundo.

Outros rankings

A Udesc já obteve destaque em três outros rankings elaborados pela THE: 
no Latin American University Ranking, levantamento de melhores instituições 
de ensino superior da América Latina; no THE Emerging Economies Rankings, 
com universidades de países de economias emergentes; e no Golden Age 
University Rankings, que avalia instituições entre 50 e 75 anos de existência.

Em 2022, a universidade também apareceu pela primeira vez no QS 
World University Ranking, organizado pela QS Top Universities.

Fonte: Assessoria de Comunicação da Udesc
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Unitau

OPERAÇÃO PADROEIRA: UNITAU OFERECE 
ATENDIMENTO AOS ROMEIROS 

Entre os dias 7 e 11 de outubro, 
a Universidade de Taubaté (UNITAU) 
promove a “Operação Padroeira”, 
uma ação do programa “UNITAU na 
sua Vida”, da Pró-Reitoria de Extensão 
(PREX), que vai oferecer atendimento aos 
romeiros que peregrinam em direção à  
Aparecida, São Paulo.

A iniciativa é organizada pela 
PREX e conta com a participação de 

universitários de diversos cursos como Enfermagem, Estética, Fisioterapia e 
outros interessados na colaboração. Além disso, a Federação Internacional 
das Associações dos Estudantes de Medicina (IFMSA) Brazil UNITAU 
também participa com a presença de algumas Ligas Acadêmicas de  
Medicina da Universidade.

A expectativa é atender 35 mil pessoas. Entre os serviços de saúde 
oferecidos estão: apoio psicológico, aferição de pressão arterial, teste de 
glicemia capilar, curativos, massagem e alongamentos. A iniciativa também 
visa proporcionar bem-estar aos romeiros e vai disponibilizar colchonetes, 
cadeiras, música ambiente e água aos peregrinos.

Cerca de 70 pessoas, entre professores e alunos, devem atuar em 
dois pontos de apoio na Dutra, trecho de Taubaté. Entre os dias 7 e 
11, no Km 110 – sentido SP, em colaboração com a ONG “Unidos pelo 
amor e pela fé”. Neste local, os estudantes de Enfermagem e Estética  
prestam serviços à comunidade.

Já nos dias 9, 10 e 11, a UNITAU monta um ponto de apoio exclusivo no 
Km 113 - sentido SP, e presta atendimentos aos romeiros com a participação 
da IFMSA, dos universitários de Medicina, Enfermagem, Estética e Fisioterapia.

A Profa. Dra. Amanda Romão de Paiva, coordenadora da Operação 
Padroeira, conta que essa será uma experiência diferente para os estudantes, 
visto que eles vão ter a oportunidade de realizar atendimentos fora de 
espaços físicos comuns, como as clínicas, por exemplo.

“Os universitários que vão assistir os romeiros já estão acostumados a 
atender ao público, fazem estágios e atuam em clínicas, mas o diferencial 
é que todos eles estarão no mesmo lugar, ao mesmo tempo. Essa troca 
de conhecimentos multidisciplinar vai ser enriquecedora. Isso sem falar 
da experiência de vida, porque devemos receber pessoas do Brasil inteiro, 
com muitas histórias, motivações e culturas diferentes. Estamos ansiosos!”, 
afirma a professora.

Letícia Botan / ACOM/UNITAU

Fonte: Acom Unitau
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Uemasul

CURSO DE EXTENSÃO ESTUDA BIOLOGIA MARINHA 
COM COLETA DE DADOS

Alunos do curso de Ciências 
Biológicas do Centro de Ciências 
Exatas, Naturais e Tecnológicas 
(CCENT), realizaram coletas de 
dados de material biológico para 
as atividades do curso de extensão 
“Biologia Marinha: ecologia 
e diversidade de ambiente 
marinhos e costeiros brasileiros”. 
20 acadêmicos, acompanhados 
do professor Marcelo Francisco 
da Silva passaram uma semana 
coletando dados e fazendo 

análise na região de Camocim – CE, com amostragens no rio Curiaú, praias 
costeiras e em lago costeiro.

O curso foi criado a pedido dos estudantes, como proposta de formação 
complementar do curso de Ciências Biológicas. A ideia é que se faça uma vez 
por semestre, alguns cursos de extensão em áreas que não são ofertadas 
nas estruturas curriculares dos cursos, como esse de Biologia marinha. 
Nos próximos semestres deverá ser ofertado curso de extensão na área de 
Ecologia de campo.

O professor Marcelo Francisco da Silva falou sobre a escolha da área 
de coleta. “A região tem poucos estudos sobre temáticas ambientais, 
poucos trabalhos sobre os ambientes marinho e costeiro, e sobre a área 
de influência dentro do delta do rio Parnaíba. O município de Camocim, 
no Ceará foi escolhido também por ter uma logística de hospedagem sem  
custos para os alunos”. 

Foram coletados dados em campo, dentro dos parâmetros físico, 
químico e biológico, que serão processados nos próximos dois meses 
pelos alunos que participam do curso. Os resultados das pesquisas devem 
ser apresentados em seminário a ser realizado no mês de novembro e em 
seguida, no XX Congresso latino-americano de Ciências do mar, que será 
realizado em Santa Catarina, em 2024. Além disso, será organizada uma 
publicação com os dados produzidos que serão apresentadas nas escolas da 
rede de educação básica dos municípios de Imperatriz e Camocim.

Os estudos gerados serão uma base inicial para a investigação sobre 
a biodiversidade e dinâmica ambiental da região costeira sob influência da 
Área de Preservação Ambiental (APA) do Delta do rio Parnaíba, que engloba 
municípios nos estados do Maranhão, Piauí e Ceará.
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Para o acadêmico do terceiro 
período, Fabrício Pereira Oliveira, o 
curso possibilitou uma importante 
experiência. “Foi de suma 
importância para nossa formação 
acadêmica as atividades que 
realizamos, pois primordialmente 
foi possível ter um contato real 
com o ambiente e com uma boa 
parcela dos organismos que vivem 
naquele ambiente desconhecido, 
no âmbito da pesquisa. É um 
ambiente inexistente na região que a  
gente mora”.

Com um litoral extenso de 7.367 km no Brasil uma área extensa 
que proporciona uma diversidade de paisagens e de ecossistemas. As 
características do bioma costeiro variam muito com diversas espécies 
vegetais, animais e aspectos físicos, variando de um lugar para outro.

 Fonte: Assessoria de Comunicação/UEMASUL. Texto: Mari 
Marconccine. Fotos: equipe do curso de extensão.

UniFacef

SEMANA DE RESPONSABILIDADE SOCIAL UNIFACEF 
MOVIMENTOU FRANCA

Sempre com o objetivo de 
conscientizar a comunidade 
acadêmica e a comunidade em geral, 
o UniFACEF, todos os anos, promove 
sua Semana de Responsabilidade 
Social. Neste ano, o evento foi 
realizado no Franca Shopping, no 
último sábado, dia 30, e teve a 
presença dos cursos da área da 
saúde do UniFACEF: Enfermagem, 
Medicina e Psicologia.

Os frequentadores do shopping 
tiveram a oportunidade de aprender, com os estudantes da Enfermagem 
UniFACEF, importantes técnicas que podem salvar um vida, como as 
Manobras de Desengasgo em bebês e em adultos (Manobra de Heimlich), 
entre outras atividades.

Além dessas informações cruciais, pois podem salvar vidas, o público 
que visitou a VIII SEMANA DA RESPONSABILIDADE SOCIAL UniFACEF, no 

 20 acadêmicos, acompanhados do professor Marcelo 
Francisco da Silva passaram uma semana coletando 
dados e fazendo análises na região do Camocim, no rio 
Curiaú, praias costeiras e em lago costeiro. Foto: equipe 
do curso de extensão.
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Franca Shopping, pode aprender mais sobre saúde, com estudantes da 
Medicina UniFACEF, que deram dicas para uma vida mais saudável; deram 
orientações sobre o corpo humano; fizeram aferição da pressão arterial, do 
reflexo patelar (que testa a função do nervo femoral e os seguimentos L2-L4 
da medula espinhal); fizeram também alguns testes neurológicos, além de 
testes de audição e olfato.

O público teve, ainda, a oportunidade de falar sobre saúde mental, com 
estudantes e professores da Psicologia UniFACEF.

Organizada pela Pró-Reitora de Extensão do UniFACEF, a VIII SEMANA DA 
RESPONSABILIDADE SOCIAL UniFACEF tem entre seus objetivos, a promoção 
da informação e a conscientização das pessoas, por meio de ações cidadãs 
como: orientação sobre primeiros socorros, testes e aferição de índices de 
saúde, promoção da saúde mental, entre outros. 

A Profa. Dra. Melissa Franchini Cavalcanti Bandos, Pró-Reitora de 
Extensão, comentou que: “Essa ação, já tradicional no UniFACEF, envolve 
estudantes, professores e funcionários, todos com o objetivo de levar, 
para as comunidades interna e externa do UniFACEF, informações básicas, 
mas muito importantes, principalmente da área da saúde. Acreditamos 
que as ações desenvolvidas durante o evento acabam se multiplicando, 
pois as pessoas que recebem as orientações e que fazem os testes se 
mostram tocadas pela relevância dessas informações recebidas e passam 
a multiplicar tais informações. Assim, os benefícios se multiplicam e quem 
ganha é a coletividade. Os nossos estudantes também se beneficiam, 
pois eles têm ganhos significativos seja no contato com a comunidade, no 
atendimento, nas trocas, enfim, tudo contribui para a formação pessoal e  
profissional deles“.

O Reitor do UniFACEF, Prof. Dr. Alfredo José Machado Neto, falou sobre 
a importância da VIII SEMANA DA RESPONSABILIDADE SOCIAL UniFACEF: 
“O UniFACEF se preocupa com a observância de sua missão, de forma a 
contemplar tanto a comunidade acadêmica quanto a comunidade em geral 
em suas ações, para que possamos cumprir o que nos dispusemos a fazer, 
sempre focando o desenvolvimento humano e social. Além da Semana de 
Responsabilidade Social UniFACEF, realizamos, também, a Semana Verde 
UniFACEF, como nos anos anteriores. Nosso objetivo é contribuir para que o 
cidadão se informe, se transforme e a sociedade se fortaleça e se torne mais 
responsável ambiental e socialmente“.

Fonte: Ascom UniFacef
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